

NOTAS ECONÓMICAS

será la tasa de usura para mayo, reportó la Superfinanciera. Esto representa un aumento de tres puntos básicos (0,03%) frente a la tasa de abril

BOLSAS

INDICE S&P 500 ALCANZÓ MÁXIMO HISTÓRICO

El índice Standard & Poor's 500 (S&P 500), el cual se basa en la capitalización bursátil de 500 grandes empresas que tienen acciones que cotizan en las bolsas Nyse y Nasdag, subió esta semana a un máximo histórico (2.949,52 puntos). Con esto, ha aumentado un 17 % en lo que va del año.

EMPRESAS

GANANCIAS DE APPLE CAEN TRAS **VENTAS DÉBILES**

Apple anunció que recibió ganancias por 31.526 mi-llones de dólares en los tres primeros meses de su ejercicio fiscal de 2019, lo que supone una caída del 7 % con respecto a los 33.887 millones del mismo período del año anterior, causado por un des-censo de 15,8 % en la facturación por iPhones.

BANCO SANTANDER SE ASOCIA CON MICROSOFT

Con el fin de facilitar la transformación digital del banco que tiene 144 millones de clientes, Santander se asoció con Microsoft como un proveedor estratégico preferente de servicios en la nube. El acuerdo global plurianual ayudará al banco a impulsar la innovación e incrementar su eficiencia operativa.

INDUSTRIA

MAÑANA INICIARÁ LA FERIA DE LAS DOS RUEDAS

Al evento en Plaza Mayor asistirán las principales ensambladoras de motos del país, la cuales firmarán el Manifiesto del Motociclista, documento que representa la unión de las empresas productoras y comercializadores, que se comprometen por el respeto a la seguridad y el progreso de Colombia.

ECONOMIA

DIVISAS ANÁLISIS

Guía para entender un dólar y petróleo caros

Mientras el peso se devaluó 5,9 % en los últimos dos meses, el valor del barril de crudo Brent se incrementó 38,19 % desde diciembre de 2018.

Por SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO

Cómo se explica el hecho de que a pesar de la subide que a pesar de la del petróleo el peso colombiano esté perdiendo valor frente al dólar? La correlación, recu-rrentemente había sido inversa. Es decir, mientras el país recibía más dólares por las operaciones asociadas a estas actividades, su valor caía y la moneda local alcanzaba para comprar más dólares por la mayor circulación de la divisa norteamericana. La situación en los últimos dos meses ha sido contraria.

Desde febrero Tasa Representativa del Mercado (TRM) se ha devaluado 5,6 %, es decir el dólar se ha encarecido, si se toma como referencia la cifra del 28 de febrero (3.072,01), y la última del mes de (3.247,72). Aunque en el último mes ese comportamiento ha

HISTÓRICO DE LAS PRINCIPALES CIFRAS

N PROYECCIONES

perdido ritmo hasta el 2,29 %, la PARÉNTESIS tendencia sigue a pesar de que el precio del barril de petróleo Brent ha variado desde 53,80 dólares a 74,35, lo que representa una valorización del 38,19 %.

El fenómeno es atípico si se tiene en cuenta que normalmente cuando los precios del petróleo escalan, hay más dólares en el país a razón de que, por ejemplo, las exportaciones locales dependen en un 54 % de esta actividad, lo que debería llevar dólar más bara-to frente a la moneda local.

Ramón Javier Mesa, profe-sor de economía en la Universidad de Antioquia, explica que el fenómeno se da porque hay un creciente nerviosismo que se traduce en la salida de capitales de inversión: "Las tensiones comerciales entre China y Estados Unidos, la crisis de Argentina y el revuelo político en Venezuela hacen parte de las causas, pero no

PREOCUPAN LAS CALIFICADORAS

Otra de las causas que explica el hecho de que al país no le esté yendo bien en términos de inversión extranjera, y se dé una suerte de incertidumbre, tiene su razón en que las calificaciones que otorgan las agencias especia-lizadas, para el caso colombiano, no han sido las más optimistas, argumentando (como lo hizo Moody's) que el país no podrá lograr la meta fiscal; es decir, deberá endeudarse para alcanzar las proyecciones de crecimiento previstas. Alberto Carrasquilla, ministro de Hacienda, ha pedido a las calificadoras confiar en la capacidad de maniobra que tiene el país en esa materia.

son las más fuertes. Hay un pesimismo generalizado en el crecimiento de las economías, incluidas las emergentes, y no hay condiciones para que el capital privado llegue a mercados" (ver Paréntesis).

El efecto más cercano

La situación se traduce de muchas maneras. Una de ellas es que el país recibe más dinero en especial por los acuerdos comerciales de Ecopetrol, que se ven traducidos en más dividendos para la nación.

Otros que ganan son los exportadores que hacen ope-raciones en dólares "pues al hacer el cambio se verán favorecidos cuando el dólar esté más cerca de los 3.200 pesos, que de los 3.100", aseguró Ale-jandro Useche, miembro de la Asociación Económica Americana y profesor de la Universidad del Rosario.

Sin embargo, aquellas personas o empresas que tengan deudas en dólares verán refleiado el incremento en los montos de pago. "Además, to-dos, empresas y ciudadanos, compramos en gran mayoría productos importados o que contienen materias primas extranjeras. Si las familias consumen artículos de la canasta familiar como comida, ropa o electrodomésticos importados podrían ver cómo sube la cuenta al final de mes", dijo Useche.

Finalmente, el impacto petrolero puede reflejarse en un incremento del precio de la gasolina, lo que trae como consecuencia, entre otras cosas, que el transporte por carretera de algunos alimentos sufra alzas impre-vistas, "el petróleo no sólo es materia prima de com-bustibles, también de algunos artículos de plásticos, asfaltos, y hasta medica-mentos", dijo Useche ■

TRM, últimos dos meses 1 de marzo al 30 de abril. Cifras en \$ 3.095,66 3.077,35 3.000 23 abril 11 de a 74,00 Precio del Brent en abril 73.00 72,00 71.00 70,00 69,01 28 abr. de abril abril abril abril de g

Fuente: Superfinanciera y Bloomberg. Infografía: EL COLOMBIANO © 2019. RR (N4)



EN DEFINITIVA

A los importadores les sale cos-toso pues deben destinar más pesos por dólar para comprar bienes o servicios; a los exporta dores les beneficia pues reciben más dinero por sus ventas.